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L’année 2024 va marquer la concrétisation de plusieurs projets :

      Dès le début de l’année, la nouvelle médiathèque va ouvrir 
ses portes. Délocalisée dans une salle plus vaste, elle va offrir 
des conditions nettement améliorées : un fonds diversifié, des 
espaces plus confortables, une ouverture au public élargie. 
C’est réellement une nouvelle expérience qui vous attend !

   L’extension de l’école maternelle devrait aboutir dans le 
courant du 1er trimestre également. De nouveaux locaux, avec 
une cantine sur site, vont permettre une nette amélioration 
des conditions d’accueil.
    L’ancienne école Douglas du vieux Montréal va connaître 
une seconde vie. Les travaux sont en cours et prochainement, 
les centres de loisirs vont s’y installer. Mais pas seulement : une 
partie du site pourra être utilisée par les familles montréalaises 
pour leurs fêtes, avec tout le confort nécessaire (cuisine, salle 
de repas, salle d’activités…).
      Les travaux de voirie des rues du Lange et des Narcisses vont 
être achevés. Outre la mise en sécurité de ces rues, l’accent 
a été mis sur les conditions de circulation des piétons et vélos.
 
     La réalisation des trois courts de tennis va débuter. Ils seront 
utilisables au printemps et les travaux de construction d’un 
nouveau bâtiment (club house du tennis avec une partie 
polyvalente pour les autres associations) et de deux pistes de 
Padel suivront. 
      Deux projets phares illustrent notre volonté d’œuvrer, à notre 
échelle, dans le domaine de la transition énergétique : dans 
le courant du 1er semestre 2024, l’intégralité de l’éclairage 
public sera équipé de LED. De plus, l’installation de panneaux 
photovoltaïques d’ici la fin de l’année devrait permettre de 
tendre vers une production d’électricité susceptible de couvrir 
les besoins municipaux.
      La résidence Marpa qui va accueillir les personnes atteintes 
de la maladie d’Alzheimer ou troubles apparentés, devrait 
ouvrir à l’automne 2024. C’est un défi qui témoigne de notre 
engagement dans le domaine de l’accompagnement social.  
À travers ces réalisations et les diverses animations dont 
certaines sont relatées dans ce numéro, mon équipe et moi-
même souhaitons contribuer au « bien vivre » dans notre 
commune. Par votre engagement au sein de la commune, 
par le respect dû à la préservation de notre patrimoine et 
de nos paysages, vous êtes des acteurs essentiels de cette 
ambition. 
En attendant de basculer vers 2024, le conseil municipal et 
moi-même vous souhaitons de très joyeuses fêtes de fin 
d’année.
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ÉDUCATION, SPORT, CULTURE…
École des Tilleuls : une extension pour de meilleures conditions d’accueil
L’Education Nationale a décidé, au vu des effectifs, de supprimer une classe de maternelle à 
l’école Douglas à la rentrée de septembre 2022. Toutefois, une partie des élèves de Grande 
Section (GS) forme une classe GS/CP à l’école primaire. En conséquence, il restait à cette date 
seulement 4 classes de maternelle au lieu de 5 auparavant. Afin de rationaliser les coûts et les 
ressources humaines, l’idée de regrouper les 4 classes en un seul lieu a fait son chemin. Le site idéal, 
compte-tenu de l’espace qu’elle offre, est l’école des Tilleuls. Elle a permis de pouvoir accueillir 
dès septembre 2022, les 4 classes, puisque 4 salles d’enseignement existaient déjà. 

Le regroupement en un seul lieu des 4 classes de maternelle permet de rationaliser les personnels 
municipaux (ATSEM) et les interventions techniques (entretien des locaux, maintenance). En 
outre, la consommation d’énergie sera également réduite puisque les surfaces utilisées dans leur 
ensemble, seront moins importantes.

Enfin, la suppression à terme du transport méridien vers la cantine scolaire du groupe primaire 
permettra de générer une économie de 10 000 €/an et de réduire en conséquence l’empreinte 
carbone de la mairie.

Dans la perspective d’améliorer la qualité de l’accueil des enfants et le travail des adultes, 
des aménagements sont en cours : création d’une cantine et d’une salle pouvant accueillir la 
bibliothèque de l’école. En effet, actuellement les enfants des écoles maternelles mangent au 
groupe scolaire après avoir été conduits en bus. Ce dispositif génère de la fatigue pour les enfants, 
des trajets dont ils se passeraient bien, parfois des retards.
Une salle supplémentaire est également créée afin de faire face, le cas échéant, à une 
augmentation de la population qui nécessiterait une création de classe.
Le choix d’installer des bâtiments modulaires permet d’optimiser le projet mais le changement des 
normes de construction a généré du retard dans la mise en œuvre des travaux. Dorénavant, une 
ouverture du nouveau bâtiment est prévue pour mars 2024

Les bâtiments, d’une surface totale de 215 m², comprendront :

       Une salle de restauration
       Un office de réchauffe
       Une salle de classe
       Une salle de bibliothèque
       Un bloc sanitaire

Tennis & Padel au complexe Paradis : 
un projet à la hauteur des besoins du club
La commune se lance dans un projet ambitieux 
comprenant la construction de deux pistes de Padel et 
de trois courts de Tennis, ainsi qu’un espace dédié à la 
vie associative. Ce centre servira de point de rencontre 
pour les usagers avec des installations pratiques et un 
lieu de réunion.
Le Tennis Club de Montréal La Cluse se distingue par 
son engagement envers l’inclusion et la convivialité, 
offrant un accès équitable à ses structures pour tous 
les membres et groupes locaux. Le club met l’accent 
sur le plaisir, la progression personnelle et la solidarité.
L’expansion prévue de ces équipements vise à 
améliorer son offre et à anticiper les besoins futurs.
Ces nouveaux équipements sportifs et le futur 
bâtiment associatif seront un atout de choix pour 
notre commune déjà enviée pour la qualité de ses 
structures et son offre sportive. Les acteurs de ce 
projet sont impatients de voir tout cela prendre forme 
et prendre possession de ces lieux de rassemblement 
et d’activités pour tous. 

Le mot du Président :
«  La situation actuelle du TC reflète l’investissement 
de nos bénévoles et prédécesseurs, passionnés et 
dévoués. 
Notre club s’intègre harmonieusement au tissu 
local, collaborant avec d’autres associations 
pour partager notre passion du sport et créer 
des moments inoubliables. » témoigne Thomas 
Harbonnier, Président du club. Il poursuit « Julien 
Comte, moniteur depuis plus de 10 ans, et Marlène 
Landot, notre récente recrue, garantissent un 
encadrement de qualité. Avec eux, nous sommes 
fiers de compter 2 employés à temps plein et 6 
éducateurs, tous engagés dans la réussite sportive 
et scolaire de nos jeunes. »

05

Le saviez-vous ? 
    257 adhérents (249 licenciés), 
c’est le nombre d’adhérents au Tennis 
Club de Montréal La Cluse, soit le club
 le plus important du Haut Bugey !
    130 enfants à l’école de tennis
    5 féminines
     32 équipes dont 3 équipes adultes 
au niveau régional

Le bâtiment est positionné 
en L côté Sud-Ouest 
du bâtiment existant. 
De cette façon, la livraison 
pour la cantine scolaire 
pourra se faire en direct 
depuis l’extérieur. 
Le projet va permettre de 
repenser le fonctionnement 
de l’école pour plus 
de fonctionnalité. 

Projection du site

Pourquoi un Padel ? Ce sport de raquette, qui 
combine des éléments du tennis et du squash, est 
en pleine expansion. La France compte plus de 
320 clubs, 780 terrains dont 110 000 pratiquants 
pour la plupart licenciés à la FFT (Fédération 
Française de Tennis), ce qui témoigne de sa 
popularité croissante. Le padel se joue sur un 
court plus petit que celui du tennis, entouré de 
murs de verre qui font partie intégrante du jeu, 
et se pratique principalement en double, offrant 
une expérience dynamique et accessible à tous. 
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La médiathèque prend des couleurs…
Les travaux de la médiathèque se poursuivent, les différents corps de métier peu à peu laisse la 
place pour que l’agencement spécifique à ce lieu de culture tel que nous l’avons pensé, puisse 
prochainement être installé. 
Une fermeture temporaire de la bibliothèque pour quelques semaines a été nécessaire pour 
que nos bibliothécaires puissent engager toutes les tâches et les préparatifs considérables, 
nécessaires pour la réouverture fin février dans le nouvel espace, voisin, transformé en 
médiathèque. C’est le samedi 28 octobre qu’elles ont fermé les portes au public après une 
journée très intense. Les lecteurs venus en grand nombre rendre leurs livres sont repartis avec 
leurs cabas bien remplis pour  avoir de quoi assouvir leur soif de lecture d’ici là. 

La 1ère braderie de la bibliothèque organisée le même jour a suscité un grand intérêt  et obtenu 
un franc succès. C’est devant un verre ou une petite gourmandise que nos bibliothécaires 
ont salué les lecteurs, impatientes de leur faire découvrir la nouvelle médiathèque afin qu’ils 
profitent de l’ensemble des services et ressources qu’elle leur offrira.
Elle sera composée de plusieurs espaces dédiés à tous les publics allant des tout-petits jusqu’aux 
adultes sur une surface totale de 247 m2.
Une terrasse ouverte sur la nature dès les beaux jours revenus, viendra compléter et agrémenter 
ce nouveau lieu de vie.
Notre médiathèque pourra satisfaire un public complémentaire avec l’arrivée de nouvelles 
collections, donner l’accès à une sélection de magazines mensuels variés, à un espace 
détente, à la possibilité de réservation en ligne, avec un automate de prêt ainsi qu’une boîte 
de retour extérieure à disposition…
Nous souhaitons qu’elle demeure un lieu chaleureux, très ouvert accentuant encore notre belle 
proximité avec le public tout en étant adaptée aux enjeux de demain.

Le square Cadgène 
va accueillir un kiosque 
Au départ pavillon de jardin très ouvert 
d’inspiration orientale, à usage festif (belvédère, 
musique, fêtes, etc), le terme de kiosque 
s’est figé au XIXe siècle, pour désigner une 
construction spécifique dans un espace public 
(parc, square…). Le square Cadgène, à l’entrée 
sud de la commune côté Port, va prochainement 
en accueillir un. Il va être réalisé par un jeune 
compagnon d’Intriat, Mattéo Clerc. Titulaire 
d’un bac pro Technicien Constructeur 
Bois à l’Institut Européen de Formation des 
Compagnons du Tour de France, il doit valider 
une étape compagnonnique cette année. La 
municipalité, séduite par cette initiative, a décidé 
de l’accompagner. Outre la mise à disposition 
du terrain, la mairie financera les matériaux. 
Le projet de kiosque sur une base octogonale 
couvre une surface de plus de 15 m². le sommet 
de la flèche montera à 7m. Le bois utilisé est du 
sapin Douglas et la charpente sera apparente 
avec une sous-face sur les chevrons. 

En avant première, nous sommes ravis 
de vous présenter sa nouvelle identité 
visuelle, choisie pour évoquer l’harmonie, 
les valeurs de la Culture, la convivialité 
que nous souhaitons maintenir et 
poursuivre pour notre Médiathèque.
Nous espérons qu’elle vous plaira autant 
qu’elle nous enchante déjà !

La Municipalité mise sur l’alternance
 
Comme la plupart des secteurs d’activités, 
le service public peine à recruter. Afin 
d’anticiper le départ à la retraite du menuisier, 
la Municipalité a décidé d’avoir recours à 
l’alternance. Ainsi, un jeune apprenti de 17 ans, 
Louis Simoes de Béard-Géovreissiat, a démarré 
son contrat le 1er septembre 2023, en même 
temps que sa formation. Déjà titulaire d’un 
CAP, Louis suit un BEP menuisier-agenceur à 
l’école du bois de Cormaranche. L’activité 
des services techniques municipaux requiert 
la polyvalence de chaque agent. C’est 
pourquoi notre jeune apprenti est amené 
à travailler dans d’autres domaines que la 
menuiserie : montage de cloisons “placo”, 
peinture, etc
Mais il a déjà pu faire preuve de ses talents 
de menuisier : il a réalisé un support en bois 
servant à positionner un bas-relief mettant 
en valeur une tête de cheval qui ornait 
les écuries du château de Montréal. Il a 
d’ailleurs été exposé en salle de réception 
de la mairie lors des journées du patrimoine.



RÉALISATIONS 
EN COURS, ACHEVÉES ET À VENIR
 

Maison Câline - Marpa Alzheimer : vue de la cour intérieure. 

Les rues du Lange et des Narcisses, des espaces partagés 
destinés à la circulation de plusieurs modes de déplacement.

Rue de la ville, vieux Montréal : un nouveau marquage 
au sol et modification de panneaux en début d’année.

La pelouse naturelle du stade de football situé à proximité 
des jardins partagés nécessitait une rénovation importante. 
Semée en Octobre, elle pourra être foulée dès ce printemps… 

Le site Douglas( ex école maternelle) se transforme pour  sa 
nouvelle vocation. Tout proche du bâtiment des Centres de Loisirs 
enfants et ados, la nouvelle salle d’Activité avec cuisine pourra 
accueillir 70 à 80 personnes pour les fêtes de familles !
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PORTRAITS

Monsieur Pascal MARTIN 
Le 16 septembre dernier l’heure de la retraite a sonné pour 
le capitaine Pascal Martin, sapeur-pompier volontaire qui  a 
consacré une grande partie de sa vie à servir sa communauté 
avec dévouement et passion. Il est difficile  de résumer en quelques 
lignes toutes ses années de service qu’il a vouées à notre brigade 
de pompiers volontaires mais grâce à son sérieux et à son sens des 
responsabilités il en a été un pilier essentiel.

Trois casernes à son actif 
Après avoir intégré le corps communal en 1982 alors situé dans le 
bâtiment face à la Mairie, il a pris ses fonctions de chef de corps 
en novembre 1996. L’année suivante, il a participé à l’implantation 
de la caserne Avenue de Douglas, puis en 1998 a vécu  la 
Départementalisation, intégration au SDIS. En 1999, il a reçu ses 
galons d’officier avec son adjoint Michel Mastronardi puis en 2016, 
il a été nommé Capitaine.
En 2020, avec son homologue Eric Roncada il a participé à la 
création du nouveau Centre de Secours Montréal-Nantua et c’est 
en 2021 que Les 2 chefs de Centre  respectifs ont passé la main à la 
Capitaine Charlotte Durousset.                 
En dehors des interventions, le Capitaine Martin a toujours été là 
pour soutenir, encourager et apporter un sourire dans les moments 
les plus difficiles. Nous lui sommes reconnaissants pour toutes ces 
40 années de dévouement consacrées à la brigade de sapeurs-
pompiers volontaires et à la communauté.
Il a été honoré par ses pairs et il termine sa carrière au grade supérieur 
de commandant honoraire.

Madame Jeannine VIALARD  
Un joli moment de partage avec une femme dynamique, 
pétillante et toujours souriante.
Arrivée à MLC en 1980, elle travaille aux côtés des 
Docteurs Nicole dans le vieux Montréal en tant que 
secrétaire médicale, toujours bienveillante et à l’écoute 
de la patientèle du cabinet.
Jeune maman de 3 enfants, elle inscrit sa fille Sandrine au 
club en 1985. C’est en l’accompagnant aux entraînements 
et aux matchs que Jeannine s’est découvert une 
nouvelle passion pour le bénévolat au sein de l’Association 
Sportive de Montréal La Cluse (ASML) football.
Et depuis ce jour, elle n’a plus quitté le club ! 
Nous pourrions lui dédier le titre de « mascotte ». 
Elle est devenue membre du bureau en tant que secrétaire 
adjointe. Elle fait partie également de la commission 
“manifestations” qui organise les tournois, le corpo, le 
concours de pétanque, les ventes de galettes, le goûter 
de noël des enfants, etc…  Le District de l’Ain de Football 
lui a remis ce 10 novembre une médaille d’argent en 
récompense des services rendus à la cause du football.
Responsable de la buvette, elle est présente chaque week-end de matchs et tient également « la ch’tite 
baraque à frites » de l’ASML, les samedis soirs lors des matchs à domicile de l’équipe première.
Aindinoise depuis près de 50 ans, elle n’en a pas pour autant oublié son nord natal.
Depuis un an, elle a rejoint l’équipe du TAM en tant que Vice-Présidente aux côtés de Laurent Jourde, 
Président. À travers cet article, nous remercions Jeannine pour son engagement associatif et espérons 
qu’ainsi, nous contribuerons à faire changer les regards sur le bénévolat.

FÉLICITATIONS 
POUR LEUR ENGAGEMENT 
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La maison médicale obtient le label 
« maison de santé pluri-professionnelle(MSP) »
L’espace santé Mont Royal est devenu une maison de santé pluri-professionnelle (MSP) depuis le 
18 octobre dernier. C’est l’Agence Régionale de Santé qui délivre cet agrément. La particularité 
réside dans le fait qu’il s’agit d’une MSP en multi site avec la collaboration du Dr YEZNIKIAN qui 
continuera d’exercer à Nantua.
La MSP Mont Royal est composée d’une équipe de professionnels (de deux médecins généralistes 
dont un médecin du sport et maître de stage, un docteur en pharmacie, de podologues, d’un kiné, 
d’une ostéopathe, d’une psychologue, de sages-femmes, d’infirmières, d’une secrétaire médicale 
et coordinatrice). De nombreux projets vont se déployer progressivement, en matière de soins, de 
suivi, d’accompagnement et de prévention.
Les MSP offrent de nombreux avantages aux patients et aux professionnels de santé :
     Améliorer le parcours de soin en facilitant les échanges entre les professionnels de santé 
(logiciel commun, protocoles, etc.)
     Favoriser une organisation plus souple du travail et une mutualisation des moyens (coût, 
secrétariat, horaires, congés, remplacements, mutualisation du matériel…)
     Diversifier l’exercice à travers des actions de santé variées et rémunérées (prévention, 
éducation thérapeutique, etc.)
     Rompre avec la solitude du soignant grâce à l’équipe pluriprofessionnelle et une meilleure 
Intégration dans l’écosystème de santé local (travailler ensemble, partager…)
     Faciliter l’installation de professionnels de santé
     Être accompagné par un coordinateur expert et facilitateur

Gageons que cette nouvelle dynamique favorisera l’arrivée 
de nouveaux professionnels de santé à Montréal la Cluse ! 

DES LABELS, SIGNES D’ENGAGEMENT

Le Diplôme Employeur pompiers 01 a été décerné 
à la Municipalité
Le 18 octobre également, notre Mairie s’est vue remettre 
le label « Diplôme Employeur Pompiers 01 ». 
Il représente une mise en lumière des employeurs partenaires 
pour leur engagement citoyen qui favorise la disponibilité 
en journées des salariés qui sont sapeurs-pompiers volontaires.
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DANS LA VILLE

Montréal la Cluse, lauréate du dispositif
   
Ophélie, pouvez-vous expliquer en quelques mots 
le dispositif « PETITES VILLES DE DEMAIN »
Il s’agit d’un programme lancé par l’Agence Nationale 
de Cohésion des Territoires, d’une durée de 6 ans, 
de 2020 à 2026. Il a pour objectif, de renforcer les 
moyens des élus des villes et leurs intercommunalités 
de moins de 20 000 habitants exerçant des fonctions 
de centralité pour bâtir et concrétiser leurs projets 
de territoire.
Trois communes de Haut Bugey Agglomération, ont 
été labélisées en juin 2021, par la signature d’une 
convention d’adhésion : Nantua, Montréal La Cluse 
et Plateau d’Hauteville.

Cinq axes sectoriels ont été convenus :
Axe 1 : La préservation et l’amélioration du cadrede vie, pour un environnement durable
Axe 2 : Renforcer l’attractivité commerciale des communes
Axe 3 : Affirmer une stratégie foncière et de l’habitat volontariste
Axe 4 : Développer et conforter l’offre de services socio-éducatifs
Axe 5 : Faire de la mobilité un enjeu de revitalisation
Quel est votre rôle au sein du dispositif ?
Diplômée d’un master Géographie et Aménagement des Montagnes, j’ai été embauchée en juillet 
2021, par l’agglomération du Haut-Bugey pour assurer le suivi du programme sur les trois communes 
labélisées.
Mon rôle est de concevoir ou actualiser le projet de territoire, de définir la programmation et de 
coordonner les actions et opérations de revitalisation dans les communes.
J’appuie et conseille les instances décisionnelles communales et/ou intercommunales, entretiens 
des liens étroits avec les partenaires locaux, qu’ils soient publics, associatifs ou privés.
Mon temps de travail est réparti équitablement entre les trois communes, par un système de rotation : 
je reste trois jours dans une mairie, puis j’alterne.   
Pour Montréal la Cluse, quels sont les projets concernés par le programme PVDD ?
Sur Montréal La Cluse, sont inscrites, dans la convention cadre, 5 fiches actions et 6 fiches projets, 
qui sont moins matures et seront réalisées sur la fin du mandat.
Les fiches actions sont :
        L’étude Flash et les actions qui en découleront (à définir suite à la restitution)
        L’extension de la bibliothèque municipale
        La sécurisation du vieux Montréal
        La création des jardins partagés
         L’étude de faisabilité des liaisons douces, et la réalisation des tracés (à définir suite à la restitution) 
Les fiches projets :
        Groupement des écoles maternelles et aménagement d’une cantine
        Valorisation des chemins pédestres et du patrimoine
        La construction de pistes de Padel et de courts de Tennis
        Aménagement d’une place publique en cœur de ville (Etude Flash)
        Embellissement de la façade de la salle Mogador
        Rénovation de l’église

La convention Petites Villes de Demain vaut également convention d’Opération de Revitalisation 
du Territoire (ORT). Ce dispositif est doté d’un panel d’outils juridiques, en faveur de l’habitat, du 
commerce ou des services publics.
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Les journées du patrimoine 
 
Pour la 1ère fois, le dimanche 17 septembre , à l’initiative 
du Collectif « Patrimoine et Paysages de Montréal », 
une visite guidée très instructive était au programme à 
l’occasion des journées dédiées à cet évènement  !
Celui-ci a su ravir l’attention du public à travers une 
promenade commentée dans le Vieux Montréal. Le 
départ a été donné au parc du Château en début 
d’après-midi et les visiteurs présents ont pu, sous un soleil 
radieux aller à la rencontre de 3 grandes familles qui 
ont largement contribué à l’histoire de notre commune : 
Thoire-Villars, Douglas, Delilia… le parcours intense dans 
divers domaines de JC Romans a également été relaté  
devant sa maison située place des Terreaux.
Les portes du Château avaient été spécialement 
ouvertes par la Municipalité pour permettre une vue de 
l’entrée. Même si la halte était limitée, les visiteurs ont 
apprécié.
Le groupe a ensuite rejoint d’autres passionnés déjà 
présents dans la salle des Mariages en Mairie où nous 
avions exposé des parchemins restaurés, des plans 
cadastraux remarquables, une collection privée de 
cartes postales anciennes prêtée par un collectionneur 
de la commune.

La semaine bleue, une programmation qui a séduit
Du 2 au 6 octobre, dans le cadre de la Semaine Bleue dédiée aux retraités et aux personnes âgées, 
les nombreuses animations et activités qui ont été proposées lors de cette seconde édition ont fait 
l’unanimité. Le programme avait été élaboré par le CLIC du Haut-Bugey aidé dans sa démarche par 
les CCAS de Nantua et de Montréal La Cluse, de l’EVS, de notre bibliothèque pour 2 après-midi jeux.
De nombreux intervenants ont pu informer, sensibiliser, conseiller pour maintenir et même améliorer la 
forme physique et le bien-être du public à l’écoute. Les ateliers créatifs, récréatifs, dans une dynamique 
intergénérationnelle, préparés de longue date ont tous séduits.
La projection du film « Ma vie est un défi, 1000 km pour défier le Parkinson » a complètement  conquis 
le public présent malgré le thème choisi, avec un témoignage poignant et unique, une aventure pleine 
d’espoir… 
Enfin, la semaine s’est achevée en musique salle Orindis  dans une ambiance festive et dansante 
avec DJ Marco aux manettes, en présence de nombreuses personnes venues savourer ce moment de 
convivialité dont plusieurs résidents de l’Ehpad voisine, repartis ravis de ce temps de partage.
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ÉCHANGES ET PARTAGES ! 

Atelier parents-enfants 
avec Karine de l’EVS, 
bon moment !
Au Parc le 24 Juillet, enfants et 
parents réunis lors d’un atelier 
animé par  Karine de l’Espace de 
Vie Sociale (EVS) 

Élus et agents communaux , des objectifs partagés
La rencontre du 14 septembre a permis aux élus et agents de la mairie qui avaient répondu 
favorablement, de passer une soirée conviviale. C’était surtout un moment riche de sens, si l’on 
considère que l’objectif partagé des engagements respectifs vise à faire de Montréal la Cluse une 
commune active et attractive. La 1ère partie de soirée a été consacrée à mieux faire connaissance 
entre tous, par le biais d’une animation ludique où chacun était invité à participer.

Quelques exemples de questions posées vous sont soumises sous forme de questions-réponses 
(voir rubrique « Bon à savoir » page 17). Le repas qui a suivi a également donné lieu à des échanges 
grâce une organisation de tables favorisant le brassage. De l’avis unanime, ce fut une belle 
expérience, qu’il conviendra de renouveler.
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Ho Ho ! le Père Noël 
a commencé ses visites 
Le vendredi 8 décembre, la magie de Noël était 
encore au rendez-vous pour cette nouvelle 
édition de notre soirée des illuminations.
Au programme, artisans locaux, défilé aux lampions 
avec les enfants, et le tout agrémenté d’une bonne 
soupe, hot dogs et crèpes pour partager une bonne 
soirée en famille ou entre amis.
Il y avait beaucoup de monde sur le parvis de la 
mairie pour accueillir le Père Noël tant attendu. Les 
enfants et même les adultes ont pu prendre la pose 
sur notre plateforme et nous vous rappelons que 
notre concours-photo est reconduit jusqu’au  08 
janvier 2024 
Il vous suffit d’envoyer vos plus beaux clichés à 
l’adresse suivante :  illuminationsmlc@gmail.com. 
Un tirage au sort récompensera les heureux 
gagnants.

Le repas du CCAS 
de  retour à Mogador… 
Après 2 années de pandémie, suivies de  la 
formule innovatrice proposée en Mai 2022 
avec le repas champêtre au Parc du Château, 
c’est avec plaisir que l’équipe du CCAS a 
convié à nouveau les bénéficiaires en ce lieu le 
25 Novembre dernier !
Un grand nombre de personnes avaient 
répondu positivement à ce rendez-vous tant 
apprécié à l’approche des fêtes, les coutumiers  
mais aussi une nouvelle assistance, tous désireux 
de partager un repas savoureux, de profiter de 
l’animation divertissante et de bons moments 
en compagnie de leurs amis et voisins.
Le groupe Crescendo choisi cette année a 
assuré l’ambiance musicale & cabaret qui a 
rythmé l’après-midi entraînant les amateurs de 
danse émérites sur la piste. Les yeux ont brillé 
devant les 2 danseuses du groupe, superbes dans leurs diverses tenues  scintillantes et féériques.

Merci aux membres du CCAS qui, attachés à la satisfaction des invités ont, par la décoration festive du 
lieu et leur service en salle contribué à cette belle parenthèse. 
Quelques membres de l’équipe avaient même confectionné un souvenir de saison qui a été distribué à 
toutes les dames présentes !
Pour les Aînés dont le choix s’est porté sur les colis ou ballotins de chocolats, ils ont reçu la visite de nos  
Agents Techniques pour la livraison le Jeudi 21 Décembre. Cette année, notre sélection s’est portée 
principalement sur des produits alimentaires provenant des commerces de notre commune. 

Aussi, nous espérons que le contenant des colis que la commission a  souhaité différent cette fois-ci, vous 
donnera toute satisfaction ! Un choix écologique en matière entièrement naturelle d’une durabilité à 
toute épreuve.

Réception des bacheliers reçus avec mention 
et sportifs médaillés pour cette année  2023
Comme chaque année la Municipalité a tenu à honorer 
ce samedi 16 décembre les bacheliers ayant décroché 
leur diplôme avec mention ainsi que les sportifs médaillés.
Entourés de leurs parents, les lauréats présents ont reçu les 
félicitations de l’ensemble des élus.
Un moment empreint d’émotion et comme l’a souligné Mr 
le Maire, la ville est fière de ses jeunes qui réussissent.
Une prime variant de 50 à 150 € selon la mention a été 
remise aux bacheliers et pour les sportifs médaillés selon la 
couleur de la médaille de 100 à 200 €. 
À quelques jours de Noël, elle était la bienvenue !

Les jeunes parlent aux jeunes ! 
Une visite des jeunes CAP « couvreur Zingueur »  de la MFR 
de Cormaranche en Bugey a eu lieu courant Octobre sur le 
chantier de la MARPA - Maison Câline. 
Une opportunité pour eux de se rendre compte en situation 
de ce que représente la voie qu’ils ont choisie, liée aux 
métiers du bois. 
Ce chantier en cours se prêtait complètement à leur 
orientation et à leurs attentes en matière de « couverture 
et zinguerie », certains sont d’ailleurs apprentis au sein de 
l’entreprise qui a réalisé la toiture du bâtiment.
Ils ont pu parler des spécificités du métier lorsqu’ils l’ont fait 
découvrir à nos collégiens venus eux aussi visiter le lieu. 
Les diverses démonstrations réalisées ont suscité  leur intérêt.
Une belle journée de partage ! 

Du nouveau pour les enfants 
Après le parc du Château, l’aire de jeux située rue 
Julien CAILLAT se verra dotée au printemps d’une 
nouvelle structure amenée à remplacer les actuels jeux 
vieillissants. Elle pourra ravir les enfants de 2 à 10 ans 
grâce à l’acquisition d’un siège balançoire pouvant 
être utilisé par les plus petits, toujours sur la surveillance 
des parents. 
Cette structure constitue un investissement important 
avec des critères de durabilité et qui, nous l’espérons, 
pourra combler les enfants et les parents. 

FÉLICIATIONS À NOS SPORTIFS : 

Bravo également à Grâce JEANTEL pour sa belle prestation lors de sa  participation à Koh-Lanta 
cette dernière saison ! La médaille de la ville lui a été réservée.

Ayline ACIKGOZ-DELAVENNE
Baptiste BALBINOT
Eloïse BESSE
Fayrouz BOUTAHAR
Mathieu BUET
Julie DAMIENS
Louanne FIGUEIREDO-MARQUES
Tugba KAHRAMAN
Melda ORAN
Gustavo ROCHA VAREIRO
Feyza-Fatma SATIR
Ismail SERIN
Gizem YILDIRIM
Romain BIMOZ 
Romain MUSY
Alek RAKOTOARIMIHANTA
Mustafa SIMSEK
Théo BALFETT
Shany MOREIRA DA MOTA
Angélique SANNA
Nathan TURC

Malika EL ASRI / médaille de bronze / CDF LUTTE
Eloïse DUPASQUIER / médaille d’argent / CDF LUTTE
Lucas FEREIRA DA SILVA / médaille d’or / CDF LUTTE
Philippe PRESTAVOINE / médaille d’argent / CDF TIR A L’ARC
Lucas SALVI / médaille bronze / CDF TIR A L’ARC
Ceylin YILMAZ / sélection EDF  / FOOTBALL

FÉLICIATIONS À NOS BACHELIERS : 

Prochain RDV 
du repas champêtre du CCAS 

le samedi 25 mai 
au parc du château

AB
AB
AB
AB
AB
AB
AB
AB
AB
AB
AB
AB
AB
B
B
B
B
B
TB
TB
TB



    Plantations et diversification des espèces 
(2021-2022) :
En 2021, grâce au plan de relance, nous avons 
planté 300 mélèzes, 300 douglas, 100 érables 
planes, 100 érables sycomores, ainsi que des 
chênes, merisiers et poiriers sauvages dans les 
parcelles 16 et 21. Une clôture anti-cerf a été 
installée, une première dans l’Ain.
En 2022, près de la «voie romaine», 112 aulnes et 
130 noyers ont été ajoutés, accompagnés de plus 
de 20 espèces de fleurs.

    Gestion des arbres dangereux :
Chaque année, des sessions de 16 heures sont 
organisées avec l’ONF pour abattre les arbres secs 
menaçant de tomber dans des zones publiques, 
comme le plateau de Don. Des interventions sont 
également réalisées près des routes et dans des 
parcs, comme celui du château.
   Nomination d’un élu au rôle de référent “DFCI” : 
Défense de la Forêt contre les Incendies : Michel 
Mastronardi.
Ces actions démontrent un engagement profond 
envers la préservation de notre patrimoine naturel. 
Les premiers résultats sont encourageants, avec 
des taux de reprise des plantations prometteurs.
La forêt est un bien commun précieux. Nous invitons 
chacun à rester vigilant et à signaler toute situation 
préoccupante en forêt. Ensemble, protégeons et 
revitalisons notre environnement naturel pour les 
générations futures.

BON À SAVOIR

Depuis 2017, un défi majeur affecte nos forêts : le taux 
de bois mort a grimpé de 11% à 25%. La crise s’est 
intensifiée en 2019, exacerbée par des sécheresses 
consécutives en 2018, 2019 et 2020. Dans l’Ain, plus 
des deux tiers de nos forêts publiques souffrent d’un 
dépérissement diffus. Malgré les coupes d’arbres 
pour contenir ce fléau, nous observons une 
baisse de la densité forestière. Les techniciens de 
l’ONF, en collaboration avec la mairie, surveillent 
attentivement ces forêts fragilisées. La température 
et la sécheresse de cet été ont également joué un 
rôle dramatique dans l’évolution de cette situation, 
et ce ne sont pas les fortes pluies de fin d’année qui 
vont pouvoir endiguer le phénomène.
Principales causes :
La vulnérabilité de nos forêts est due principalement 
au changement climatique, aux attaques de 
scolytes (petits insectes nuisibles), aux tempêtes, 
et aux épisodes de sécheresse et de canicule. Les 
incendies, bien que moins fréquents, restent une 
préoccupation.

Actions entreprises pour la régénération :
La forêt de Montréal La Cluse n’est pas épargnée 
par cette crise. Pour revitaliser cette zone cruciale, 
plusieurs mesures ont été prises :

    

Forêt de Montréal La Cluse, entre inquiétudes et actions

Une nouvelle opticienne 
« Œil pour Œil » 
Depuis le 20 septembre, Anaïs Talon vous accueille 
dans son magasin d’optique rue des Savoies. Originaire 
de Belfort, elle a choisi la voie de l’optique et fait 
ses études à Morez où elle a fait la rencontre d’une  
camarade originaire de Montréal La Cluse. Notre belle 
région et le potentiel après une étude de marché l’ont 
incité à ouvrir son propre magasin d’optique après 
avoir entre temps, acquis 10 ans d’expérience.
Elle propose un large  choix de montures optiques 
et solaires de Marques pour tous les goûts et tous les 
budgets avec ou sans correction, des prestations 
telles que essais de lentilles de contact, bilan visuel et 
livraison à domicile.
Elle vient donc compléter  l’offre de ces produits sur 
notre commune où Nicolas Faure Opticien , situé 
rue du Lyonnais vous propose également depuis de 
nombreuses années,  une large gamme de collections 
Créateurs et de services.

À nouveau, le rideau de la Boucherie 
s’est levé avec la « Boucherie des Sapins »
Le temps de réaliser des travaux de rénovation dans les 
locaux appartenant  à la commune, voilà qu’à nouveau 
notre traditionnelle Boucherie a rouvert ses portes !
Un nom qui a tout son sens dans notre environnement : 
BOUCHERIE DES SAPINS ! À la préparation, à la vente et 
à votre service, Yoann et Jordan vous reçoivent  et vous 
proposent de bons produits fermiers en provenance de 
la Gaec des Sapins d’Apremont. De la viande bovine, 
porcine, de veau mais aussi divers choix de terrines et 
pâtés faits maison préparés dans le laboratoire de la 
ferme garnissent leur banque.
À l’approche des fêtes,  il y aura de quoi vous régaler !

TacosKing, le roi des Burgers 
mais pas que...
Elite Vap situé au 99 rue du Jura a laissé sa 
place à TacosKing qui après avoir joliment  
agencé et équipé le local à cet effet, 
propose un assortiment varié de de burgers, 
de sandwichs, de tacos et de kebab... Il est 
possible de les déguster sur place ou de les 
emporter. Ils sont à votre service pour une 
restauration rapide lors du déjeuner  mais à 
nouveau à partir de 17 h 30 pour une pause 
plus longue…

LE CENTRE VILLE ACCUEILLE 
3 AUTRES COMMERCES
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1 . Services Techniques : nombre de km de trottoirs à entretenir : 
A : 37    B : 46    C : 58 
2 . Multi Accueil : nombre de couches utilisées par an : 
A : 5 567    B : 8 202    C : 11 934
3. Relais Petite Enfance : nombre de famille reçues : 
A : 85    B : 165    C : 210
4. Bibliothèque : poids en livres manipulés par les agents/an :
A : 26.5 T    B : 31.4 T    C : 42,1 T

 
5. Administratifs : en m2, les surfaces de bâti appartenant à la 
commune : A : 13 138    B : 19 459    C : 28 080
6 . Ecoles : nombre de repas servis à la cantine en 2022/2023 :  
A : 11 941    B : 13 422    C : 15 941
7 . Espace de Vie Sociale : nombre de personnes différentes 
qui fréquentent l’EVS/année :  A : 321    B : 596    C : 702

Animation questions-réponses lors de la rencontres Élus et Agents du 14 septembre. 
À votre avis quelle est la bonne réponse ? A,B ou C? 

Réponses : 1-B 2-C 3-B 4-A 5-C 6-C. 7-B 
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La brocante du Sou des écoles
Très tôt le matin les exposants de la  brocante du 
Sou des Écoles étaient de retour et se sont installés 
au Complexe Paradis. Ce rendez-vous est toujours 
très attendu par les amateurs venus dénicher 
« des pépites » et les membres de l’association 
ont enregistré une participation encore plus 
nombreuse cette année, des brocanteurs ! 

Le Forum 
des Associations a suivi…
Il s’est déroulé le samedi 9 septembre au 
Complexe Paradis réunissant une vingtaine 
d’associations. Cette manifestation permet 
de découvrir les différentes activités sportives 
et culturelles proposées par la Commune et 
de rejoindre les 1700 adhérents actuels ou 
bénévoles.
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DEBUT SEPTEMBRE, 
DIRECTION AVENUE DE DOUGLAS… 

Le tir à l’arc, un sport ciblé
Il s’agit d’un sport de précision, de concentration, de maîtrise 
de soi qui se pratique en salle ou en pleine nature !
Avec ses 31 licenciés, le club de tir à l’arc de Montréal La 
Cluse a encore réussi sa saison auréolé de deux podiums 
nationaux avec Luca Salvi et Philippe Prestavoine.

Depuis 2004, ce club se démène pour vous proposer des 
parcours Tir à l’Arc 3D de qualité, des mises en situation, de 
belles cibles et du plaisir de tir en pleine nature et chaque 
année en juillet un concours est organisé sur un week-end 
dans un site historique magnifique, la forêt de Meyriat.

Finale du tournoi de Tennis 
« souvenir Daniel Donzel » le 24 septembre
Comme chaque année, ce tournoi est organisé par le 
club de Tennis de Montréal La Cluse en hommage à ce 
bénévole très investi pour le développement du tennis 
dans la région et décédé en 2020 à l’âge de 72 ans.
Durant 3 semaines, 134 joueurs provenant de 20 clubs 
différents dont Oyonnax, Izernore, Nantua, Lyon, Pont d’Ain, 
Bellegarde et Cluny ont participé à cette compétition.
Au terme des 139 matchs disputés, le président du club 
Thomas HARBONNIER a remercié les sponsors et les 
bénévoles, a récompensé les finalistes puis c’est devant le 
verre de l’amitié que tous se sont retrouvés.

Exposition de créations 
peintures, créations artisanales
À l’initiative de l’Association « Arc en Ciel », 
dans le Parc du château tout proche la 
quiétude était de mise pour les visiteurs  
désireux de contempler les toiles, dessins, 
sculptures et créations présentés par 
divers  artistes  locaux. Notre parenthèse 
verdoyante, donne  le pouvoir de   fédérer, 
partager et dialoguer entre passionnés.

Le dimanche 3 septembre, sous une météo idéale, 2 expositions différentes 
ont eu lieu à quelques dizaines de mètres l’une de l’autre. 



En octobre, deux associations 
ont fêté leurs 50 ans !
Gym plus le 7 octobre à Mogador 
Chaleureuse ambiance à l’apéritif de la soirée 
programmée pour fêter l’anniversaire de Gym 
Plus. Les amateurs de la célèbre gymnette 
concoctée en secret par Marie Jo étaient 
heureux de la retrouver et lui ont fait  honneur.
La soirée s’est poursuivie autour d’une 
sympathique assiette gourmande dégustée 
au son de l’orchestre. La place a été laissée 
aux danseurs qui s’en sont donnés à cœur joie, 
à en perdre la tête sur les rythmes des années 
aimées. Le Madison a fait le plein.
Soirée particulièrement joyeuse avec les 
retrouvailles d’anciens membres. Ces derniers 
hélas n’étaient pas assez nombreux mais le 
temps a passé, et même si la gym entretient le 
physique, cinquante ans c’est quelque chose !

HEUREUSES RETROUVAILLES 

Solidarité pour l’association 
« les amis de José » 
 
Malgré la pluie, les marcheurs solidaires étaient au 
RV ce samedi 22 avril pour la traditionnelle marche 
au tour du lac de NANTUA.  Buvette et restauration 
rapide étaient prévues à l’issue de cette petite 
randonnée afin de reprendre des forces.

VIE ASSOCIATIVE
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Le 21 octobre à Orindis avec 
les Vétérans Foot Montréal La Cluse
L’invitation lancée par le Président Adrien Sanna et 
son équipe pour réunir les anciens et actuels vétérans a 
été entendue ! C’est toujours l’occasion de renouer 
avec d’anciennes amitiés, de partager des moments 
de complicité et de revivre ensemble les exploits et les 
souvenirs qui ont marqué les parcours dès les premières 
foulées sur le gazon vert. 
Séquence émotion lorsque Bruno Locatelli et Michel 
Fachinetti membres fondateurs de l’association ont été 
mis à l’honneur par les vétérans actuels. Ceux qui ont 
fait partie de l’aventure mais qui ne sont plus là restent  
présents par la pensée.
La traditionnelle choucroute a été partagée lors du 
repas réunissant plusieurs générations de joueurs et 
certaines conjointes aussi…
Un rendez-vous hebdomadaire, le vendredi soir, réunit 
les vétérans pour ne pas perdre la forme, variant 
entraînements, matchs et parfois prolongations devant 
un casse-croûte ! 

Les Montréal, tous ensemble …
Cette année l’Assemblée Générale de l’Association des Montréal de France et d’Europe, qui en 
compte 8, s’est tenue à Monreal Eifel en Allemagne !
Plusieurs personnes de notre commune s’étaient inscrites à ce voyage et ont accompagné Patrick 
Dufour notre Maire le 11 septembre dernier pour l’occasion !
Le dépaysement était au rendez-vous, un programme varié concocté par les hôtes de cette municipalité 
située au bord de l’Elz, qui a été élue à 2 reprises plus beau village de Rhénanie-Palatinat et de l’Eifel.
La visite du château de Marksburg près de Coblence en valait bien le détour et a été très appréciée …
De bons moments de partage empreints d’émotion aussi :  
      lors de la découverte la plaque commémorative de l’ancien Maire de Montréal dans l’Aude, Christian 
Rebelle décédé un an auparavant. Une Place du village porte désormais son nom.
     lors de l’hommage qui a été également rendu à Gilles Morosi qui ne manquait pratiquement aucune  
des AG des Montréal de France !
Les 2 prochaines dates  sont déjà planifiées, les 18 et 19 Mai 2024 à Montréal dans l’Aude et début 
septembre 2025 chez nous à Montréal La Cluse !
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Vous êtes motivés, envie d’être utiles, soif d’orchestrer une 
association pour passer de bons moments ? Alors soyez 
les bienvenus au Club de l’age d’or ! Ne vous fiez pas au nom qui 
pourrait être différent car concerne toutes les personnes à partir 
de 60 ans ! Monique Ravot Présidente depuis 16 ans souhaite  se 
retirer de cette fonction mais le reste jusqu’à la fin de la saison.  
L’année 2024 pourrait être celle  du renouveau ! Alors, n’hésitez 
pas, venez compléter le groupe. Tout est possible :  organiser 
des rencontres joviales, variées, s’adonner  à des jeux de cartes, 
de société, scrabble, opportunité de rencontres, sorties culturelles, 
et pourquoi pas orientées bien être… 
Pour tous renseignements contactez la Mairie ou Monique Ravot 
au 06 82 66 51 72.

Au Secours Populaire : en tant que
responsable, Mme Nadine Millet Duraffourg 
a remplacé Mme Colette Romand désireuse 
de se mettre en retrait après 
un engagement de sept années. 
Elle reste toutefois bénévole de la structure 
ouverte tous les mardis après-midi. 

Bureau de l’association Gym Plus lors de la soirée

Associations : Renouvellement de Présidence ou de Responsable. 
En octobre, nouvelles prises de fonctions : 

Le Club de Lutte : un nouveau Président 
a été élu, Mr Laurent Dupasquier succède 
à Jean-Paul Burdeyron qui nous a 
malheureusement quitté  trop tôt, en Avril.



GYM PLUS 
L’ATELIER
MAIRIE 
TIR A L’ARC

SOU DES ÉCOLES 
L’ATELIER 
SEP DE MONTREAL LA CLUSE 
ASML FOOT

MHB HANDBALL 
ASML TENNIS 
ASML FOOT 
LES AMIS DE JOSE 
MOM ET NOUS

ASML TENNIS 
CHASSE 
TENNIS DE TABLE 
CENTRE CULTUREL 
ASML TENNIS 
LA BOULE SAPIN 
LES AMIS DE JOSE 
ASML FOOT
MAIRIE

LA BOULE SAPIN
MAIRIE 
CENTRE CULTUREL 
LES AMIS DE JOSE
CCAS
ASML FOOT
 
VETERANS FOOT 
L’ATELIER 
L’ATELIER 
ASML FOOT 
ASML FOOT 
LA BOULE SAPIN 
TAM 
ASML TENNIS
MAIRIE 
ASML FOOT 
MHB HANDBALL 
ASML TENNIS 
AUMONERIE 
SOU DES ÉCOLES
ASML FOOT 
LA BOULE SAPIN 
MHB HANDBALL 
ASML TENNIS
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Les nouveaux 
petits montréalais

Nino CHARBON MACONI
Yanis COELHO
Osman BUBA
Mia LABBE
Louise MAIRE
Salomé et Marceau PILLET
Giada ANTUNES MONACI
Léon DUMAS TERRIER
Eymen BARAN
Camille BOILLEY
Ayza, Elif ARIK
Emre DUMAN
Raphaël ROUSSEAU
Hidaya FARADI
Lou RAVIER
Yusra CANSEVER

Ils se sont dits oui 

Yasmine Fadila JAZIL et Hakan CAVDAR
Celina CORDEIRO POMBO et Pedro 
Manuel BENTO VELEZ
Sacha HACARDIAUX et Eric POTHIN
Jessica GARIN et Loïc RAYMOND
Keziban OZTURK et Mehmet BALI
Selma ACAR et Abdul-Samet CEVIK
Beyza KAYA et Sami CAKICI

Ils nous ont quittés

AU FIL DU TEMPS 

* En date du 20 décembre 2023
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RDV À NE PAS MANQUER 
AU 1er SEMESTRE 2024 

Date            Horaire                 Lieu                           Manifestation                Organisateur

Sous toutes réserves de modification, à vérifier sur l’agenda dans l’application Illiwap

JANVIER

Monique OVEJERO née BREVET
Hatice ÖZEL née AKÇAY
Eliane DESTOUR née VAILLAT
Musa TEMIR
Carlos Alberto DE FREITAS
Antoinette CAPELLI née CARMINATI
Paule MAGNARD née MERCIER
Arlette DAMNON née ALLOMBERT GOGET
Pascal BEJUI
Eugène HUMBERT
Dino MASNADA
Liliane GRIGNOLA née MASNADA
Carmela LONGO née ZIMANCASSE

 

Vendredi 12
Mardi 16
Mercredi 24
Samedi 27

Samedi 3
Vendredi 9
Dimanche 18
Samedi 24

Samedi 2
Samedi 9
Samedi 9
Samedi 16
Samedi 23

Samedi 6
Samedi 6
Samedi 20
samedi 20
Dimanche 21
Jeudi 25
Samedi 27
Samedi 27
Dimanche 28 
  

Mercredi 1
Mercredi 8
Samedi 18
Samedi 25
Samedi 25
Samedi 25

samedi 1
Vendredi 7
Samedi 8
Samedi 8
Dimanche 9
Jeudi 13
Samedi 15
Dimanche 16
Mardi 18
Vendredi 21
Samedi 22
Mercredi 26
Vendredi 28
Samedi 29
Samedi 29
Dimanche 30
Dimanche 30
Du 15 au 30

Assemblée Générale
Assemblée Générale
Vœux du Maire
Saint Sébastien

Loto
Match D’Impro
Choucroute
Belote

Tombola Repas Partagé
Théâtre
Galettes 
Repas Dansant Soirée Couscous
Spectacle «Le Jardin d’Augustin»

Galettes 
Vente de Boudin
Vente de Poulet
Fête des enfants
Tournoi Multi Chance
Concours Vétérans Challenge Benoit
Marche Autour du Lac
U7/U9
Cérémonie du Souvenir  

Concours Challenge Villa
Cérémonie Victoire 8 Mai 1945
Kermesse  
Vente de Galettes
Repas des Aînés
Tournoi Féminin

Vente à Emporter Pétanque
Spectacle Théâtre
Spectacle Théâtre
Tournoi Foot
Tournoi Foot
Concours Challenge Paramucchio
Musiparc
Tournoi Multi Chance Vert
Appel du 18 Juin 1940
Corpo Foot
Journée Porte Ouverte Méchoui
Fête des Écoles Tennis
Fête de l’aumonerie
Fête des Écoles
AG Foot
Concours Doublette Mixte
AG Repas Tournoi Parents Enfants
Tournoi Jeunes

AVRIL

FÉVRIER

Salle Paradis
Salle Paradis
Complexe Paradis
Complexe Paradis
 
Salle Mogador 
Salle Mogador 
Foyer
Salle Mogador/ Salle Orindis

Salle Mogador 
Salle Mogador 
Four
Salle Mogador 
Salle Mogador

Four
Préau Paradis
Préau Paradis
Salle Mogador
Préau Paradis / Salle Paradis 
Boulodrome
Pré Gadgène
Salle et complexe Orindis
Monuments aux Morts  

Complexe Paradis/Boulodrome
Monuments aux Morts
Pré Gadgène
Four
Parc du Château
Salle Orindis

Salle Orindis 
Salle Mogador
Salle Mogador
Salle et complexe Orindis
Salle et complexe Orindis
Boulodrome
Parc du Château
Complexe Paradis
Monuments aux Morts
Salle et complexe Orindis
Gymnase
Complexe Paradis et préau
 
 
Salle Orindis
Boulodrome 
Salle Orindis / Gymnase
Tennis / Gymnase
 

MARS

MAI

JUIN

20 h 
19 h
19 h
14 h

12 h
17 h

18 h 30
20 h 30
matin
20 h
16 h

matin
matin
matin

journée
10 h
journée
11 h 45

journée
11 h 45
journée
matin
12 h/18h
journée

journée
soirée

11 h 45
12 h

11 h /18 h

journée
9 h



INFOS PRATIQUES

SANTÉ
Médecin 
Thierry Irles 04 74 76 04 53
Site télémédecine 01 70 81 49 46
https://imedians.com - code MLC 017
nouveaux horaires de la cabine dès 
Janvier 2024 : tous les matins de 8h30 à 
12h30 + le mardi après-midi de 13h30 
à 18h00

Maison médicale de garde
Prendre RDV au 15 avant de s’y rendre
Tous les soirs : de 18h à 24h 
Samedi : de 15h à 18h et de 20h à 24h 
Dimanche et jours fériés : 9h à 12h, 15h 
à 18h, 20h à 24h 
Urgences Hôpital d’OYONNAX 
04 74 73 11 66
 
Pharmacie de garde, numéro unique :  
3237
Pharmacie du Québec 04 74 76 15 91
Pharmacie des Deux Rives  04 74 76 06 66 
Laboratoire d’analyses médicales 
04 74 76 16 44 
Infirmières libérales 
S.Savre/P.Michel 04 74 76 25 08
F.Darmedru/S.Tomaszenska 04 74 76 04 87 
Psychothérapie clinique 
Elise Rochaix 06 33 87 99 31
Pratique thérapeutique par le jeu pour 
enfants et ados 
Psychologues 
Manon Bourlez 07 85 83 15 73
 
Ambulances du Lac 04 74 76 11 98 
Dentistes 
Nathalie Dumont 04 74 76 05 78
Alin Tecu/ Raluca Tecu 04 74 76 15 96
Orthodontiste 
Sidney Zeitoun 04 74 76 03 49
Kinésithérapeutes 
K. Pawlik-Sitarz / G. Delorme-Berthozet 
04 74 12 97 47

 

Multi-Accueil 
Directrice : 
Anne-Lise Convert 04 74 76 02 63
multi-accueil@montreal-lacluse.fr

Police municipale 
3, Avenue Jacques Cartier 04 74 77 72 03,
06 09 36 67 20 et 06 47 13 78 46  
police-municipale@montreal-lacluse.fr  
Écoles 
Ecole maternelle Les Tilleuls 04 74 76 14 07  
Ecole primaire 04 74 76 10 39
Collège Th.Rosset 04 74 76 69 20
Centre Départemental 
de Solidarité 3001
CDS Nantua : 04 74 75 95 96
Avocats
Catherine Viguier
06 72 39 35 12 et 04 74 23 00 02
catherineviguieravocat@gmail.com
Olivier Chourlin 04 74 34 49 02
cabinet@chourlin.fr

Notaires
Julien Lucas 04 74 73 56 58
julien.lucas@notaires.fr
Laurent-Noël Dominjon     04 74 75 00 74
Catherine Duc-Chantran  04 74 75 00 74
etude01048.nantua@notaires.fr

La Poste 
18, Avenue de Bresse 3631 
Paroisse  
Père Alain Raymond 04 74 76 10 45
ADAPA Nantua 04 74 75 54 97
Caisse Primaire d’Assurance Maladie 3646
Caisse d’Allocations Familiales 0 810 250110 
GrDF/ Urgence sécurité Gaz 0 800 47 33 33 
GrDF/ Raccordement 09 69 36 35 34
Gaz Naturel 09 69 36 35 34
ERDF /Dépannage 24h/24 09 72 67 50 44
   
 

 
 
SAPEURS POMPIERS        18
Appel d’urgence européen        112
Un problème de sécurité ou 
d’ordre public ? 
POLICE SECOURS        17
Gendarmerie de Nantua 04 74 75 20 22
SAMU   15
SAMU SOCIAL  115
Un problème de violence ou maltraitance ? 
Violences Femmes Infos     3919
Enfance Maltraitée        119

Centre Grands Brulés de Lyon 04 78 61 89 50
Centre Antipoison de Lyon 04 72 11 69 11

NUMÉROS 
UTILES

NUMEROS D’URGENCE

 

Ostéopathes 
Nicolas Poncet 09 50 00 92 37
Lola Deguerry 06 73 80 80 63
Sophie Kellaris 07 83 06 22 14
Pédicure/Podologue 
Audrey Chevassus 04 74 76 55 64
Marion Brogliato 04 74 76 55 64

Naturopathe
Ariane Grenard   06 87 58 24 51 
Opticiens 
Nicolas Faure 04 74 76 00 85
Oeil pour Oeil  04 74 73 83 05
 
Sages-femmes libérales 
Cabinet des sages femmes   
04 74 76 74 20
Françoise Boeglin 06 66 92 44 70
Alexandra Leger
Géraldine Vadon

Réflexologie plantaire 
Magalie Cortinovis 04 74 76 38 42

SERVICES, ADMINISTRATIONS
Mairie 
Accueil 04 74 76 08 88
mairie@montreal-lacluse.fr

Services Techniques 04 74 76 77 50
st@montreal-lacluse.fr 

Locations de salles 04 74 76 77 50
locsalle@montreal-lacluse.fr  
Heures d’ouverture de la Mairie 
Lundi et mercredi 8h-12h 
et 13h30 -17h30  
Mardi et jeudi matin de 8h-13h30
Après-midi ferné 
Vendredi 8h-12h et 13h30-16h30

Bibliothèque municipale 
Claire Gagnon 04 74 76 17 92
bibliotheque-info@montreal-lacluse.fr

Relais Petite Enfance 
Animatrice : 
Aurélie Dubuc 04 74 76 55 90
rpe@montreal-lacluse.fr 

 

 

Restons connectés !
Ville de Montréal la Cluse
www.montreal-lacluse.fr
                                     Illiwap


